

La correspondencia literaria se dirigirá al Director, calle de Ramos del Manzano, número 42.

La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, á las mismas señas.

Número suelto 5 céntimos

El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

En Salamanca. 1'25 ptas.
Fuera de ídem, un trimestre. . . 4'50 "

Anuncios y otros insertos, precios convencionales. No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

Número atrasado 10 cts.

Época 2.^a

Sábado 22 de Marzo de 1908

Año XIX.—Núm. 5624

UNA VELADA

El miércoles por la noche la celebró la agrupación socialista en conmemoración de la *Commune*.

El local, donde se halla establecida «La Federación Obrera», hallábase concurridísimo, pues en la plataforma, en los bancos y hasta en los pasillos, era imposible la colocación de ninguna otra persona más de las que estaban ocupándolos, por no quedar espacio para ello.

Preside el compañero Villalba, y á derecha é izquierda, colócanse algunos individuos del Comité socialista de esta capital.

El orfeón obrero, comienza el acto cantando el *himno de la Commune* que fué muy aplaudido.

Ocupa la tribuna el compañero Gallego, quien hace, á grandes rasgos, la historia de la «Commune» en París.

Habla con gran entusiasmo y recomienda la unión de los obreros. Opina que la emancipación social ha de venir traída por los obreros mismos, sin que extraños elementos se merecen en el asunto.

El orfeón canta una composición titulada «Las Antorchas», grito de guerra que impresiona vivamente al público.

El compañero Labajos hace uso de la palabra, y principia saludando á las mujeres que concurren al acto.

Este hecho, según el orador, revela el progreso que han hecho las ideas con el transcurso del tiempo. Pretende hacer una crítica acerba de los partidos políticos, desde el republicano al conservador. Dice que Canalejas es buen patrono, pero mal político. Los prohombres del antiguo fusionismo, considéralos como enemigos de los obreros, pues en el programa de Montero Ríos se llama á éstos villanos. El señor Salmerón merece todos sus respetos como hombre; pero como político colócale entre los Silvela, Moret, Maura y compañía.

No cree que tengan razón los republicanos al motejar de enemigos á los socialistas, pues según su opinión, ellos mismos son los que se hacen daño. Cita, en prueba de su aserto, la cuestión personal suscitada entre Blasco y Soriano.

El compañero Martín Colobre lee una inspirada poesía titulada *El Pueblo*, en la que se ve bien palpable el amor que á su autor le inspiran las clases trabajadoras.

El orfeón entona una preciosa canción titulada *El Esclavo*.

El compañero Rivas, dice que no triunfó la *Commune* porque el pueblo no se hallaba preparado para ir á la lucha, y que los pueblos latinos no han de ser los primeros en los que se implante el socialismo.

Espera grandes provechos para los obreros, cuando á los de la ciudad se unan los del campo.

Declárase partidario de la escuela laica, y combate la enseñanza primaria que se da á los niños.

La oratoria de Rivas es simpática, pues se nota la sinceridad con que expresa sus doctrinas y la convicción que en ellas tiene.

Entre grandes aplausos levántase el compañero Remigio Cabello, campeón socialista que ha hecho muy buena labor societaria y socialista en la provincia de Valladolid.

Habla con corrección y nótase el dominio que tiene de la palabra, y la costumbre de pronunciar discursos á los obreros. Su oratoria va más encaminada á la razón, al convencimiento que á los sentidos.

Pudiéramos llamarla de *machaqueo*. Las palabras salen pausadamente de los labios del orador.

En su discurso no abundan las imágenes, ni los períodos engalanados, ni las formas de elocuencia que arrastran al aplauso al auditorio; pero sí venen pensamientos é ideas que impresionan y llevan la persuasión al público de la certeza de todo cuanto afirma el orador.

Dirige un saludo á los obreros salmantinos en nombre de los compañeros de Valladolid.

Hace ver que los deseos de emanciparse y de mejorar la situación de los trabajadores, es empresa que vienen acometiendo desde muchos años ha.

Con argumentos de verdadera fuerza, analiza el significado de las palabras *libertad, igualdad y fraternidad*, y deduce que no resuelven el problema obrero, ni pueden en modo alguno satisfacer las aspiraciones de los trabajadores.

Dice que fracasó la *Commune* por falta de dirección, y de un ideal determinado y fijo.

Aconseja á los obreros que se instruyan y dejen la taberna y el vicio, pues únicamente mejorando su condición intelectual, pueden llegar á adquirir el bienestar material.

Hace ver las ventajas del socialismo, y lo poco que de la monarquía y la república pueden esperar los trabajadores.

Recomienda á sus compañeros que se organicen en sociedades de resistencia, para serles más fácil la lucha con el capital.

Al ocupar la tribuna el compañero Casimiro Muñoz, de Ciudad-Rodrigo, escucha una ovación de simpatía.

Sobradamente conocidas son las relevantes dotes oratorias de este infatigable propagandista del socialismo, para que nosotros las hagamos hoy resaltar. Su palabra fácil, su discurso elocuente, sus enseñanzas, sus consejos, fueron escuchados con religioso silencio, interrumpidos solamente por los aplausos y las pruebas del entusiasmo con que eran acogidos por el público.

Recomienda la unión de los obreros para elevar al Municipio, á la provincia y á las Cortes representantes suyos, pues sien o en estos sitios donde las leyes se elaboran, necesitan que alguien vele por los intereses y por los derechos de los débiles. Se lamenta de que los obreros que trabajan años y años, que construyen edificios suntuosos y fabrican, objetos que los ricos emplean para satisfacer sus lujos, mueran en el arroyo y en la miseria, sin casa donde cobijarse, sin alimento para satisfacer su apetito, sin ropas para cubrir sus desnudeces, sin medios, en fin, para librarse de perecer de hambre y de frío, cuando sus músculos se resisten al trabajo, y la vejez les obliga á descansar en su labor.

En estilo jocoso, fustiga duramente á esas compañías que monopolizan tabacos, fósforos y explosivos, sin fijarse en que causan la ruina de miles de familias que vivían antes al amparo de la fabricación y venta de esos artículos.

Dice que no defiende al obrero holgazán y discolo, sino á los trabajadores en general, como creadores de toda riqueza.

Aconseja á los obreros que eviten los motivos que puedan dar lugar al empleo del matüser, porque la paz será el medio más eficiente y seguro para conseguir su redención.

Califica de odioso el impuesto de consumos, impuesto que los monárquicos no saben con qué sustituir; pero que los socialistas cambiarían por una contribución progresiva sobre esas propiedades que tanto valor han alcanzado con la construcción de los ferrocarriles.

Nosotros, dice, no queremos despojar la propiedad, queremos transformarla.

Revolución indica rompimiento de una legalidad arrancada por el movimiento biológico de la historia, mientras la evolución es el lento cambio de la legalidad social.

Censura á los que hablan constantemente mal del clero, y no crean organismos que sustituyan su poder, en favor del niño abandonado y del anciano inútil para el trabajo. Con abstracciones filosóficas, exclamaba, no se cuida de los desheredados, y de los que padecen toda clase de miserias.

Fustiga el servicio militar, que califica de contribución del pobre, y lo mismo hace con la usura, tan extendida en nuestros campos.

Compara el movimiento de la *Commune* á los inventos iniciales que, aunque imperfectos, son el primer jalón para llegar al logro de un desenvolvimiento social progresivo.

Ocupase de las ocultaciones de la riqueza, y trata con justificada dureza al señor Maura, por haber puesto la guardia civil á disposición de una empresa poderosa, cuando la huelga de los empleados de ferrocarril en Vigo.

Aconseja á los socialistas que apoyen en las elecciones á los candidatos radicales, cuando no los haya del partido á que pertenecen.

Cree que el período evolutivo terminará en una huelga general; pero que hacer ésta locamente y sin preparación es un aborto perjudicial.

Terminó su elocuente discurso con el siguiente período que transcribimos íntegro:

«¡Compañeros! Dedicuemos un recuerdo á cuantos han sufrido por el progreso. La sangre no ha sido estéril. La derramada por los 85.000 comunistas fusilados, fué el mejor riego que pudo darse á la idea socialista. Con ella, y con los detritus que arroja la descompuerta burguesía, se ha formado un ri-

co abono que produjo una cosecha de 140 diputados socialistas en el parlamento francés; para poder gritar: ¡Viva la revolución social! ¡Viva la *Commune*! Entusiastas y prolongados aplausos premiarón la admirable disertación de Casimiro Muñoz.

TRIGOS

El mercado de Salamanca
Y EL DE BARCELONA

Según nuestros informes, ninguna operación se concertó en el mercado de ayer.

Fuó escaso el número de vendedores que concurrieron.

En el mercado de Barcelona siguen los precios firmes, sin notarse por ahora, síntomas de variación alguna.

A continuación el telegrama que de allí recibimos anoche.

Barcelona 20.—Operadose 43 y 114 reales. Mercado firme sin variación.

QUISICPSAS

Después de los jaleos ó, mejor dicho, del jaleo en un acto, dos cuadros y un epiflogo, que ha tenido por escena un centro docente, no cabe más que cantar el vals de la carta de *Boccaccio*.

Una carta del que fiel te adora,
una carta del que te ama fiel,
una carta que va á dar jaquecas
es la que suscribe don Miguel.

Los primates del grupo silvelista están contra el de Maura alborotados, porque éste á sus amigos favorece y se llevan lo bueno del reparto.

De nada los lamentos y las quejas le sirven á los fieles de don Paco, Maura su voluntad á gusto cumple y hay mauristas, señores, para rato.

Donde estas divisiones de familia más patentes se notan y más claro el influjo se vé de don Antonio.

es en la gran cuestión de candidatos. Los suyos de la lista los primeros, y así se dan más de noventa casos en que hay un silvelista y un maurista que se den la batalla con escándalo.

Quizás en Salamanca, y no muy lejos tenga que suceder conflicto análogo.

¿Y entonces quién va á ser el protegido? ¿Quién va á ser el que mande en el cotarro? A menos que no páse como cuenta con gracia un periodista riojano, y uno resulte ser el protegido y otro el *acorvasado*.

Sección Religiosa

PARA MAÑANA

DIA 22.—Domingo.—San Ambrosio de Sens, confesor; San Deogracias, obispo y confesor; San Basilio, presbítero y mártir; San Bienvenido, obispo, y el Beato Nicolás de la Roca.

San Ambrosio, descendiente de una ilustre familia, nació en la ciudad de Sena (Italia) el día 16 de Abril del año 1220. Por este motivo fué educado con gran cuidado en la santa religión y el chico, siguiendo sus inclinaciones, dictadas por la humildad que tenía, ingresó á la edad de 17 años en un convento de dominico.

Sus padres, conociendo que de su mucho talento y clara inteligencia podía esperarse bastante, lo mandaron á estudiar á la Universidad de París, en la cual sobresalió bien pronto por su gran amor al estudio y por sus grandes conocimientos, llegando á formar todo el mundo tan buen concepto de él, que apenas terminó su carrera, se le encomendó la cátedra de sagrada Teología de la Universidad de Colonia, en cuya ciudad adquirió gran reputación por los alumnos tan aprovechados que sacaba, así que desempeñó su misión con gran contento de todos.

Pero como tenía un gran cariño á su familia, por estar al lado de ésta, abandonó á Colonia, regresando á su pueblo, en donde por sus grandes virtudes, su ardiente caridad, y su profunda ciencia, se conquistó el aprecio y veneración de sus concivinos, los cuales le encomendaron la misión de reconciliar aquella ciudad con el Papa, pues debido á que sus habitantes habían seguido al emperador Federico, el Pontífice se había disgustado, y terminó estas negociaciones.

Apesar de que el Papa le ofreció dignidades, él nunca quiso aceptarlas, siendo siempre su mayor alegría y satisfacción, el estar en la soledad practicando sus virtudes.

Lleno de merecimientos entregó su alma al Creador el día 22 de Marzo del año 1286, siendo su muerte muy sentida.

Cultos

Catedral.—A las nueve y media misa solemne, con sermón que predicará el excelentísimo é ilustrísimo señor obispo de la diócesis.

San Martín.—Misas rezadas desde las siete hasta las doce.

Clereda.—Misa rezada desde las cinco á las diez catequesis. A las diez y tres cuartos, misa de catecismo y plática.

Adorativas.—A las nueve y media misa rezada. Por la tarde á las cinco y media estación, trisagio, meditación, cánticos y novena al glorioso San José.

San Esteban (PP. Dominicos).—Misas rezadas desde las cinco. A las nueve y cuarto misa conventual. Por la tarde á la una, rezada. A las tres y media rosario, plática, sermón y *Miserere*.

Hermanitas de los Pobres.—Por la tarde estación, cánticos y reserva.

(PP. Carmelitas).—Misas rezadas desde las cinco. A las nueve y media conventual.

Capilla de las Hijas de Jesús.—Exposición menor de S. D. M. Estará abierta la capilla al público de doce á tres de la tarde.

San Francisco (PP. Capuchinos).—Misas rezadas desde las cinco hasta la siete y media que es la conventual.

Iglesia parroquial de San Juan Bautista (vulgo Barbalos).—Por la tarde, al oscurecer, rosario y catequis para los niños.

Sancti-Spiritus.—Al oscurecer, rosario y explicación de la doctrina cristiana.

GACETA DEL DIA 20

Ministerio de la Guerra:

Sección de Ingenieros.—Anuncio relativo á la expropiación forzosa de varios inmuebles en término de Carabanchel.

Ministerio de Marina:

Dirección general de Hidrografía.—Aviso á los navegantes.

Ministerio de Hacienda:

Subsecretaría.—Escalañón de los Aspirantes del ramo de Administración.

Dirección general de Aduanas.—Resumen general de la estadística del comercio exterior de España en el mes de Enero de los años 1901, 1902 y 1903.

Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes:

Real orden resolutoria de una instancia presentada por los Maestros de Escuelas públicas de Aranjuez, relativa á nuevos títulos administrativos obtenidos por aumento de población.

Otra desestimando una instancia de varios Catedráticos sobre abono de servicios.

Otras referente á reglamentación de la Sección de Declaración del Conservatorio.

Universidad Central.—Convocando á los opositores á la cátedra de Conocimiento, aplicación y reconocimiento de productos comerciales, vacante en la Escuela superior de Comercio de Valladolid.

Partidos médicos vacantes

La de *Balsa de Ves* (Albacete), partido de Casas Iñáñez. Ayuntamiento de 1250 habitantes, compuesto de los pueblos siguientes: *Balsa de Ves*, situado á 22 kilómetros de Casas Iñáñez; *Cantoblanco*, *Pared (la)* y *Visto (el)*, distante el que más 5 kilómetros de Balsa de Ves. Dotación anual 999 pesetas, pagadas por trimestres vencidos, y las iguales, que ascenderán á 1.500 pesetas. Las solicitudes hasta el 2 de Abril al Alcalde don Pedro José Gómez Arenas.

—Las dos de *Torraiba de Calatrava* (Ciudad-Real), partido de la misma: una por fallecimiento y otra por terminación de contrato. Habitantes 4.175; distante 16 kilómetros de la capital. Dotación anual 750 pesetas cada una, con la obligación de asistir al número de familias que señala el Ayuntamiento todos los años hasta el número de 400 como máximo para ambos facultativos y, además, á los expósitos y pobres transeúntes. El contrato terminará el 31 de Diciembre de 1905. Las solicitudes documentadas hasta el 2 de Abril, al Alcalde don Julio Gijón.

PLAZA DE TOROS DE SALAMANCA

Con permiso de la autoridad competente, bajo su presidencia y si el tiempo no lo impide, se celebrará el día 12 de

Abril de 1903 (Pascua de Resurrección), una extraordinaria corrida de toros en la que tomarán parte los célebres, aplaudidos y valientes caballeros en Plaza, don Mariano Ledesma y don Isidro Grané, con los simpáticos y arrojados diestros *Regaterín* y *Bonifa*.

Programa.—Dos toros (cuatrefios) con divisa verde, de la acreditada ganadería de don Andrés Sánchez, vecino de Coquilla (Salamanca), que serán rejoneados por los caballeros en Plaza, don Mariano Ledesma y don Isidro Grané, siendo obligación del espada, que por turno correspondan, la muerte de los toros, en caso de no morir con los rejones.

Cuatro toros, de la misma edad y ganadería, que serán picados, banderilleados y muertos á estoque por la cuadrilla siguiente:

Espadas.—Antonio Boto (*Regaterín*) y Eduardo Albarran (*Bonifa*).

Picadores.—José Codes (*Melones chico*), Vicente Blancs (*Ronquillo*) y Eleno Fernández (*Agujetillas*).

Banderilleros.—Tomás Recatero (*Regaterillo*), Avelino Blanco (*Chiquitín*), Carlos del Aguila (*Aguilita*), Crispín García (*Rubito de Zaragoza*), Narciso Cora (*Corita*) y José García (*Sillerín*).

Puntillero.—José García (*Sillerín*).

Precios.—Sombra: Palcos con diez entradas, 30 pesetas; balconillos 1.º y 2.º piso, 3 ídem; barreras, 3 ídem; tendido general, 1'75. —Sol: Sin distinción de localidades, 1'75 ídem.

Las puertas de la Plaza se abrirán á las dos y la corrida dará principio á las tres.

Una brillante banda de música amenizará el espectáculo en los intermedios.

Los toros podrán verse desde las galerías de la Plaza, el día antes de la corrida, de tres á cinco de la tarde, previa presentación de la entrada.

El apartado se verificará el mismo día de la corrida, á las diez de la mañana, y los billetes para presenciarlo se expendrán á 50 céntimos, en las taquillas de la Plaza.

Advertencias.—Se observarán todas las prescripciones vigentes para el régimen de las corridas de toros, entre otras, las siguientes: 1.º No se lidiará más número de toros que el anunciado.—2.º Que si algún toro se inutilizara después de enchiquerado ó durante la lidia, no será reemplazado por otro.—3.º Si alguno de los lidiadores tuviera la desgracia de ser herido y no pudiera seguir trabajando, tampoco será reemplazado.—4.º Que está prohibido arrojar al redondel naranjas ó cualquier otro objeto que pueda perjudicar á los lidiadores ó interrumpir la lidia.—5.º Que nadie podrá estar entre barreras, sino los precisos operarios, ni bajar de los tendidos hasta que el último toro esté enganchado al tiro de las mulas.—6.º Si después de comenzada la corrida tuviera que suspenderse por cualquier causa, la Empresa no devolverá á los concurrentes el importe de sus localidades, ni podrán éstos exigir indemnización alguna.—7.º Se usarán banderillas de fuego para los toros que no tomen tres varas.—8.º La Empresa tiene dispuestos dos caballos para rejonear y ocho para la suerte de varas; muertos ó inutilizados éstos, el público no tiene derecho á exigir más.—9.º No dándose contraseñas, ninguna persona podrá entrar en la Plaza sin la presentación de la entrada, corriendo el timbre á cargo de la Empresa.

El despacho de billetes estará situado hasta la una de la tarde, de los días 11 y 12, en el kiosco de Barazal (Lonja de la Cárcel), y desde esta hora en los despachos de la Plaza.

Las compañías de ferrocarriles establecerán trenes especiales con gran rebaja de precios.

Crónica local y provincial

Anoche se presentó al inspector de Orden público una mujer habitante en el barrio de San Vicente, manifestándole que un hijo suyo de nueve años de edad había desaparecido de casa, ignorando dónde podía encontrarse.

El chico, en cuestión, parece ser que ya está acostumbrado á realizar estas excursiones.

Amián ha desaparecido de la casa paterna un chico de 17 años, de oficio zapatero, llamado Tomás Marzano, el cual salió ayer por la mañana del domicilio, dirigiéndose á taller donde trabaja, no habiendo regresado todavía al hogar.

Créese que tanto uno como otro, estarán entretenidos con varios golfos de su edad, de los muchos que en esta ciudad existen.

Ayer llegó á esta ciudad el director de orquesta de la nueva compañía de zarzuela que se propone actuar en el Teatro del Liceo, durante la próxima feria, y esta tarde son esperadas las demás personas que forman referida compañía.

Caballos de alquiler.—El conocido tratante Bernardo Ortego, ha establecido en esta ciudad, calle de la Cárcel Nueva, número 24, una magnífica cuadra, en la que, las personas que lo deseen, encontrarán á todas horas buenos caballos de silla, á precios económicos.

Además se compran, venden y doman caballos, bajo la dirección del conocido desbravador Felipe Pollo, *Pachito*.

Ha regresado de Madrid nuestro querido amigo y colaborador el doctor Pinilla.

Esta noche, á las siete, celebrará sesión el *Centro Bibliográfico Médico Escolar*, en el Círculo Mercantil.

El día 15 del corriente fué herido en el pueblo de Sahugo el vecino del mismo, Victoriano Sánchez, por tres individuos desconocidos, que le acometieron navaja en mano.

El Juzgado instruye diligencias.

Mañana, á las diez, se reunirá el Ayuntamiento en sesión extraordinaria, á fin de continuar las operaciones de clasificación y declaración de los mozos de este reemplazo y de los de revisión, pertenecientes á reemplazos anteriores.

Ayer tarde, en la calle de San Pablo, desbocáronse los caballos que arrastraban el coche de un acaudalado industrial de esta ciudad, siendo despedido el cochero del pescante, produciéndose, al caer en el suelo, algunas erosiones en la región frontal izquierda, de las cuales fué curado en su domicilio.

Ha sido nombrado Juez de Instrucción de Riaza (Segovia), el secretario que fué de esta Audiencia provincial, don Ricardo Medina Vitores.

Le ha sido recogido por la Guardia civil á Ricardo Antonio, vecino del pueblo de Aldeaseca de la Frontera, un revólver sistema *Bulldog*, por carecer de la correspondiente licencia.

Por las alcaldías de Ledrada y Mata de Armuña han sido declarados prófugos los mozos del reemplazo de este año Florencio Sánchez y Gregorio Hernández, vecinos respectivamente de referidos pueblos, por no haberse presentado ante dichas alcaldías á las operaciones que ordena la ley de reclutamiento y reemplazo del ejército.

Por la Junta Central de Derechos pasivos del magisterio, ha sido aprobado el expediente de jubilación de doña Agustina Rodríguez, maestra de Villaflores, con 472 pesetas anuales.

Ha sido nombrado abogado fiscal de la Audiencia provincial de Jaén, el ilustrado Juez municipal de esta ciudad don Ignacio Hernández.

Por don Pablo Beltrán de Heredia, vecino de esta ciudad, se ha presentado una solicitud de rectificación del registro hecho de la mina de carbón de hulla, titulada "Consuelo", enclavada en término municipal de Cilleros de la Bastida.

Se halla vacante la plaza de secretario del Ayuntamiento de Vega de Tirados, dotada con el sueldo anual de 750 pesetas, pagadas por trimestres vencidos de los fondos municipales.

REGISTRO CIVIL

En el día de ayer se hicieron las siguientes inscripciones:

Nacimientos

Josefa Fraile Hernández y Petra Casado García.

Defunciones

Pilar García Rodríguez.

Se halla vacante la plaza de médico titular del pueblo de Cereceda, dotada con el haber anual de 250 pesetas, pagadas de fondos municipales y por trimestres vencidos, por la asistencia de las familias pobres de la localidad y transeúntes que en estas circunstancias la necesiten.

En cumplimiento de lo dispuesto en la ley de Reclutamiento y reemplazo, se están llevando á cabo, por el médico del regimiento de Borbón, las operaciones de antropometría á los quintos de expresado regimiento.

Mañana, á las seis y media de la tarde, dará su acostumbrada conferencia en el Normal de Maestros, el arquitecto provincial señor Vargas, acerca de la "Arquitectura Romana", ocupándose especialmente de los monumentos religiosos de dicha época.

Por la Guardia civil ha sido detenido y puesto á disposición del Juzgado municipal de L.ªgunilla, Valeriano Gil, vecino de este pueblo, como presunto autor del robo de varios trozos de suela de la pertenencia de Leopoldo Botón, vecino de Abadía (Cáceres).

Merece verse el precioso surtido de

Tarjetas postales de Salamanca

CINCUENTA VISTAS DIFERENTES

Colección la más completa, la más acabada y la más económica.

Expuesto en los escaparates de la Librería de **Núñez,** 25, Rúa, 25

Envíe sus diarios de postales nacionales y extranjeras.

TELEGRAMAS

Los jesuitas y Alemania

Madrid 21.—En el Consejo federal de Alemania, están muy divididas las opiniones respecto á la derogación de la ley de expulsión de la compañía de Jesús. Créese que apesar de los deseos del conde de Bubón, jefe del gobierno, será imposible la derogación de la ley, pues esta medida acarrearía grandes y violentas protestas del pueblo.

La revolución del Salvador

Madrid 21.—Despachos recibidos de San Salvador dan cuenta de la grave situación política por que atraviesa aquel estado. El general Bonilla ha sitiado últimamente al dictador Sierra en Nicaone.

A clase

Madrid 21.—Los estudiantes de Valencia han entrado ya en las clases.

Kropotkive y Rusia

Madrid 21.—El príncipe ruso Kropotkive, quien por sus ideas anarquistas

ha tenido que refugiarse en Londres, ha manifestado en esta capital, que las reformas ofrecidas por el Czar son insuficientes para resolver los graves problemas de la nación rusa. Dice que nunca ha sido tan crítica la situación del imperio como ahora, pues el descontento es general en todas las clases sociales.

A la asamblea

Madrid 21.—El señor Blasco Ibáñez y el doctor Escuder han salido de Valencia para Madrid, con objeto de asistir á la asamblea del partido republicano.

Pini y Merignac

Madrid 21.—La herida causada al célebre tirador francés, por Pini, es de menos importancia de la que en un principio se creyó. Merignac ha asistido ya á un banquete ofrecido por la Sociedad nacional de esgrima.

La censura telegráfica

Madrid 21.—La censura que en Portugal se ejerce con los telegramas de Coimbra, es de tal índole, que hasta se detuvo un telegrama de un estudiante que pedía dinero á su familia.

Censuras á Toca

Madrid 21.—Censúrase con dureza al señor Sánchez Toca, por haber decretado la destitución del general Morgado.

Espíritu de cuerpo

Madrid 21.—Los capitanes de puerto no han asistido al concurso abierto por el ministro de Marina para proveer las plazas vacantes. Serán nombrados por Sánchez Toca los nuevos capitanes.

Sin clase

Madrid 21.—Los alumnos de la escuela de Minas no han asistido hoy á las clases, ni volverán á ellas hasta que el ministro no acceda á lo que solicitan.

Contra los tranvías

Madrid 21.—El entierro de la niña muerta por un tranvía ha sido una manifestación imponente. El público apedreó los tranvías y dió mueras á la Compañía.

Pormenores de un asalto

Madrid 21.—Nuevos telegramas de Lisboa dicen que la herida recibida por Merignac es de poca importancia y no le ha impedido hacer la vida ordinaria.

Lo de Marruecos

Madrid 21.—De Tánger telegrafían que las últimas cartas de Fez son altamente satisfactorias. En aquella capital el orden y la tranquilidad son completos.

El Sultán ha aplazado su expedición contra el Roghí.

Choque de vapores

Madrid 21.—De Nueva York telegrafían que ha ocurrido un choque entre dos vapores á consecuencia de la niebla. Uno de los buques quedó completamente destrozado, ahogándose la mayor parte de sus tripulantes. Los del otro pudieron sostenerse sobre tablas y lograron salvarse.

Fieles

Madrid 21.—De Londres dicen que Chamberlain ha declarado que los boers se muestran fieles al gobierno inglés y que admiran á Inglaterra.

Rompe-cabezas

Madrid 21.—Telegramas de Marruecos dicen que el Roghí ha desaparecido sin que sus partidarios conozcan su actual paradero.

Numerosas kábilas se han sometido al Sultán, devolviendo 80 camellos que habían robado.

Clericales y anticlericales

Madrid 21.—En Castellón ha ocurrido una terrible colisión entre los clericales y los anticlericales, dándose vivas á la revolución y al papa rey, según que fueran los del uno ó los del otro bando los que gritasen.

Girón enfermo

Madrid 21.—Mr. Girón, el amante de la princesa de Sajonia, hállase enfermo en París.

Cierre de tiendas

Madrid 21.—Para secundar la actitud de los estudiantes, el Comercio de Valencia ha acordado cerrar las tiendas.

La disolución de cortes

Madrid 21.—A fines de la semana próxima se publicará el decreto disolviendo las actuales cortes.

Candidatura conservadora

Madrid 21.—Los candidatos conservadores que lucharán por Madrid en las próximas elecciones de diputados á cortes, son los señores conde de Garay, Bonvart, Muñoz Rivero y Gutiérrez.

Enfermo ilustre

Madrid 21.—Se halla gravísimo el conde de Audino. Le han sido administrados los sacramentos.

Harmonías conservadoras

Madrid 21.—El señor Linares Rivas estuvo en actitud hostil contra el señor Sánchez Toca, cuando se discutió en el Tribunal Supremo de Guerra y Marina el asunto de los capitanes de puerto.

Correcciones

Madrid 21.—Por el ministerio de Marina se han comunicado órdenes para que se empleen medidas de corrección con los capitanes de puerto.

El de Vigo ha sido llamado á Madrid para imponerle un correctivo.

No hay cesantías

Madrid 21.—Desmientese que en las reformas de Hacienda se decreten las cesantías de algunos empleados.

A escapar

Madrid 21.—El príncipe Muley Arafá y Aurani tratan de reunirse para escapar, pues su situación es muy crítica.

Conflicto con el Vaticano

Madrid 21.—El presidente del gobierno francés, Mr. Combes, ha hecho declaraciones en la Cámara de Diputados, dando cuenta del conflicto surgido entre Francia y el Vaticano.

Los republicanos

Madrid 21.—En la reunión celebrada anoche por los republicanos, usó de la palabra el señor Salmerón, que aconsejó á todos que votaran la candidatura republicana.

Un aniversario

Madrid 21.—De Budapest telegrafían que, con motivo de celebrarse el

aniversario de la muerte de Kosuth, ha habido varias colisiones entre estudiantes y policías, resultando muchos heridos de ambas partes.

Buenas pruebas

Madrid 21.—Telegramas del Ferrol dan cuenta de haberse celebrado, con excelente éxito, las pruebas del crucero "Cardenal Cisneros".

Desórdenes

Madrid 21.—De Barcelona telegrafían que en Arenys del Mar han ocurrido serios desórdenes, siendo procesados el alcalde y otras diez personas.

RIVERA.

Bolsa de Madrid.—Cotización del día 20

FONDOS PÚBLICOS	DIA 18	DIA 20
4 por 100 perpetuo interior fin de mes	77 90	77 95
Id. fin próximo	"	72 20
5 por 100 amortizable, serie de 50,000 pesetas	97	97
Id. serie de 500	97 20	97 20
5 por 100 amortizable (carpetas provisionales)	96 85	96 90
Banco de España	483 50	483
Compañía de Tabacos	431	"
Cédulas hipotecarias al 5 por 100	"	"
Banco Hispano-Americano	"	150
CAMBIOS		
París	34	33 15
Londres	33 73	33 78

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS

Observaciones de la mañana del día 20

Altura barométrica	700 00 mm.
Temperatura máxima al sol (de ayer)	27°, 08
Id. id. á la sombra (de ayer)	17°, 04
Temperatura mínima	3, 02
Id. del aire á la hora de la observación	14°, 08
Dirección del viento	N. E.

SUBASTA.—Se vende, en pública subasta, que tendrá lugar el día 1.º de Abril próximo venidero, á las doce horas en la Notaría de don Marcelino Estébanez Nanciarés, calle de Pérez Pujol, número 4, la casa número 2, en la calle de Canizal, de esta ciudad, con sujeción al pliego de condiciones, que con los títulos de propiedad, se hallan de manifiesto en dicha Notaría. 5-a-1

En familia

se admiten una ó dos personas estables. Buen trato. Limpieza esmerada. Espaciosas habitaciones. Para informes, en el comercio de ultramarinos de don Emilio Iglesias, Rúa 49 y en la imprenta de este diario. 8-6

CASA: se vende, una situada cerca de la calle de la Rúa, con jardín, cuadra y cochera, y amplias habitaciones. Informar en esta redacción. 8-6

Ama de gobierno.—Se necesita mayor de 30 años para un señor solo fuera de Salamanca. Razón en esta Administración.

vuestro viñedo gascón, habría quedado lucida. ¡Amáis ya á Margarita... como... ella os ama!...

—¡Nancy!

—¡Oh! No hay para qué negarlo; cuando se mira esa deslumbradora belleza, se abrasa en ella el corazón,

—Mi querida Nancy, dijo el príncipe estrechándole la mano, ya que no soy más que vuestro amigo, decidme si tendré que aguardar largo tiempo para volver á verla.

—Tengo orden de que permanezcáis aquí preso hasta que la reina Catalina consienta en irse. No creáis que pienso guardaros aquí eternamente.

—No lo sentiría... murmuró el príncipe, que admiraba aún la rubia cabellera de Nancy que le amenazó con el dedo.—Se lo contaré á Raul, dijo, y os dará una buena estocada...

Y apenas lo dijo, se levantó de pronto y se acercó á la puerta para escuchar.—Ya se retira á su cámara la reina madre; podéis venir, y tomando de la mano al príncipe, le hizo salir del cuartito y le guió por la escalera. El cuarto de Nancy se hallaba en el piso segundo del Louvre, y el aposento de Margarita en el primero. Cuando Enrique entraba en el misterioso corredor, se apercibió de que palpitaba su corazón.—¡Qué cosa tan rara! dijo para sí. Esta mañana, al mirar á Sara, experimenté la misma emoción. ¡Si estaré enamorado de las dos á la vez!

Nancy se detuvo en la puerta secreta de la cámara de la princesa.—Una palabra, dijo al poner la mano en el resorte de la puerta, é inclinándose al oído del prínci-

—¡Bueno! seré mudo, hablad.

—Pues bien, la princesa no tenía ayer jaqueca, ni absolutamente nada que hacer...

—¡Por qué pues?...

—Porque las mujeres suelen tener caprichos y miedo.

—¡Miedo? ¡y de quién?

—De vos...

Enrique sintió con fuerza latir su corazón y Nancy siguió:—Amigo mío, el corazón de las mujeres será siempre un misterio, y el de la princesa está lleno de rarezas y debilidades... Hace tres días que vistéis á Su Alteza por primera vez. De seguro que fué á aquel baile muy á pesar suyo. Había estado llorando todo el día.

Comprendía Enrique á media palabra. Una sonrisa maliciosa asomó á sus labios, y dijo:—¿Estaría llorando con los ojos vueltos hácia Lorena? ¡Y después del baile?

—Ya no lloraba, pero estaba pensativa. Parece que la permitisteis pormenores sobre la corte de Navarra.

—Creo que cumplí mi palabra.

—No es mal modo de cumplirla, replicó Nancy.

—¿Acaso la habre ofendido sin querer?...

—¡Dios mío! exclamó Nancy mirándole con esa compasión que causa en las mujeres la simpleza de los hombres, ¿estaríais aquí si la hubiérais ofendido?

—Pues entonces ¿por qué ayer?...

—Ayer hacían su testamento los escrupulos, murmuró la lista camarera, y Lorena, que se estaba ahogando, procuraba asirse de alguna rama... y ésta quebró.

Enrique se ruborizó como un colegial, y tocó la vez á Nancy de chancearse.—Y véis, dijo, que si hubiera dado crédito á lo de vuestro caserío en los Pirineos y

—¡Ah! dijo, el poder que me dió la princesa Margarita no alcanza á tanto...

Estas palabras desconcertaron algo al joven príncipe que preguntó mirando á Nancy que continuaba riéndose:

—¿Qué decís?

—Ya sabéis que represento á la princesa.

—¡Bah! repuso Enrique, yo sólo pienso en que sois encantadora...

—Muchas veces me lo han dicho.

—¿Y si quisierais amarme?...

—¡Oh! no, bello caballero... no puede ser...

—¿Y por qué dijo el príncipe que estaba deslumbrado, y había conseguido coger la mano de Nancy sentándose junto á ella...

—¿Por qué? respondió ella con el mismo ton oburlón; porque no soy dama principal, ni tampoco princesa...

—¡No le hace! murmuró el príncipe aturdido.

—Y una joven noble pero pobre como yo, y que no tiene otra dote que sus dientes blancos, sus rubios cabellos y sus ojos azules, lo que busca es marido y no otra cosa, señor de Coarasse.

—¡Eh! replicó el príncipe, ¿quién sabe? quizás pudiéramos entendernos...

Nancy le miró y le dijo:—Me agradaría un marido tan apuesto; pero no quiero que lo seáis, por tres razones. La primera, porque una muchacha que no tiene más dote que sus atractivos, no debe casarse con un caballero que no posee más que su capa y su espada.

—Tal vez me espera una herencia en alguna parte...

—¡Bah! replicó la camarera, algún caserío en los Pirineos, ó un viñedo en las márgenes del Garona.

HOTEL MONSTRUO

Acercos de uno establecido en Nueva York, leemos los datos siguientes:

En cada piso hay un "office", provisto de vajilla, ropa blanca, cubiertos, armarios para conservar las manjeras calientes y otros para el efecto contrario, esto es, cámaras frigoríficas. Todas las comidas suben desde las cocinas a los pisos por unos ascensores especiales, las órdenes se transmiten por tubos neumáticos y éstas son ejecutadas en el primer piso que se halla bajo la planta baja ya desorbitada. En cuanto los platos de cocina llegan al piso por medio de los ascensores, se colocan en pequeñas mesas preparadas de antemano, y que son llevadas por los criados a las habitaciones respectivas.

Esto mismo sucede en todos los pisos, desde el 1.º al 16. El piso 17 es el tejado del hotel y está formado por una inmensa terraza que se convierte en verano en un restaurant con jardín, plantas, ventiladores y preciosas tiendas de campaña, esto es, un restaurant al aire libre.

En una habitación de las corrientes (como la mía, por ejemplo), que mide cinco metros de ancho por siete, hay diez lámparas eléctricas; tres están instaladas en el techo, dos a cada lado del espejo, una sobre la mesilla de noche, una en el cuartito de baño y otra en el gabinete de vestir. Todas las maderas son de caoba, incluso las puertas, los frisos y las cornisas de las ventanas y de la chimenea.

El mobiliario de una habitación se compone de una gran cama de bronce dorado, capaz sobradamente para dos personas; una mesa de noche con luz eléctrica móvil, una chimenea con un reloj, un echaie longue, dos sillones, tres sillas, un hermoso mueble de los llamados payché, cortinas dobles de rico tapiz, una mesa de escribir con cajones y otra mesa. Todos estos muebles son de caoba.

La sala de baño, cuyas paredes son de porcelana y el suelo de mosaico cubierto de un tapiz movable de lana, consta, además de la pila, que es de porcelana, y tiene grifos de agua caliente y fría, de un gabinete inodoro.

A cualquier hora del día ó de la noche que se suelte un grifo, éste dejará caer agua de la temperatura que se desee.

En elegantes perchas hay dos toallas de diferentes clases y tamaños constantemente renovadas; también véase adosado a la pared un aparato eléctrico para calentar las tenacillas de rizar el pelo; y por último, una tabla con una lista impresa del precio del lavado y planchado de la ropa, operación que se ejecuta en el día mismo de entregada aquélla. Cerca de la puerta de la habitación hay un pequeño buzón de caoba con esta inscripción: "Póngase aquí el calzado para que se limpie." Se abre dicho buzón, que está en la cavidad del muro y que da al pasillo, donde en otro buzón igual recoge el criado el calzado que ha de limpiar, no exponiendo éste a la curiosidad de los demás huéspedes. Mientras el viajero duerme, el criado, sin hacer el menor ruido, recoge el calzado y lo vuelve a depositar una vez limpio.

Es preciso ahora que descendamos a los subterráneos del hotel, donde pue-

de decirse que está concentrada la vida del mismo.

El primer piso se halla ocupado de una parte, por los peluqueros para damas y caballeros; por los pedfeuros, manicuros, por los baños rusos, y en el otro lado por la habitación del atesvard, esto es, administrador ó intendente, por los cuartos donde se reciben los comestibles, por las cocinas, por la panadería, por la repostería, por el depósito de cigarrillos, por las cuevas para vino por mayor y menor, por los cuartos para las conservas, lencería ó depósito de ropa blanca, de equipajes, y, por último, comedores para la servidumbre.

Todo esto es enorme y ocupa toda la extensión subterránea del hotel. Sólo en el departamento de la ropa blanca hay empleadas 95 mujeres ocupadas en doblar manteles y servilletas, y para la única operación de abrir ostras y demás crustáceos, hay siete hombres que trabajan desde la mañana hasta muy entrada la noche. El hombre que dirige esta operación de abrir las ostras, percibe un sueldo de 500 francos al mes. El café se hace en el alambique de metal que mide un metro de alto, y para la operación de echarlo en las cafeteras se necesitan continuamente seis hombres. La vajilla y la plata se lavan en inmensas cubas calentadas por medio de vapor, y en esta sección hay empleados sin cesar 160 hombres.

El depósito de cigarrillos contiene habanos, tabaco y cigarrillos, cuyo valor asciende de continuo á 300.000 duros. Los cigarrillos caros cuestan un duro y medio cada uno. Este depósito es sumamente curioso y parece una anchurosa biblioteca, arreglada y clasificada con el mayor esmero, elegante, perfumada, y cuya temperatura está siempre á una elevación justa, que no permite alterar el aroma y la conservación del tabaco.

Hay un piso segundo subterráneo, tan inmenso como el precedente. Cuando se llega á él se figura uno que se encuentra en una gran fábrica. Máquinas, dinamos con enormes ruedas y calderas inmensas, donde se producen la luz, la fuerza para los ascensores, para la ventilación, calefacción y elaboración de hielo: en total ocho máquinas con fuerza de 3.000 caballos.

Para el sostenimiento de dichas máquinas se consumen 160 toneladas de carbón, habiendo siempre un repuesto de 2.000 toneladas.

Más allá están los talleres de carpintería, cerrajería, herrería, y en fin, cuanto es necesario para las reparaciones del hotel, incluso relojería y un departamento destinado á platear los cubiertos deteriorados por el uso.

En la fábrica de hielo, donde un penetrante olor de amoníaco, le hace bastante desagradable, se fabrican todos los días 30 toneladas, cantidad destinada, no sólo al consumo del hotel, sino á ser vendida á varios industriales de la ciudad.

A diario se lavan y se planchan 60.000 piezas de ropa blanca, pues las toallas, las servilletas y los manteles se mudan cuando han servido una vez. El lavado y planchado se hacen por medio de máquinas automáticas.

Las sobras de las comidas se echan en grandes barriles y éstos son vaciados por un industrial, que paga por dichos residuos 5.000 duros anuales.

Las Cámaras para la conservación de los alimentos están herméticamente cerradas y contienen víveres para alimentar á toda una ciudad.

Hay allí toda clase de viandas, legumbres, frutas y cuanto puede servirse en las comidas, debiéndose su perfecto estado de conservación á los tubos de aire frío, que sostienen una temperatura muy baja.

Todos los años invierten cien mil duros en la renovación de cubiertos y objetos de comedor; 30.000 duros en la reposición de ropa blanca, y unos 6.600 duros al mes en vajilla y cristalería. Por término medio se gastan af año un millón de pliegos de papel, y el jabón, que se hace venir directamente de Londres, asciende también á una respetable cantidad, pues no bajan de 200.000 las pastillas que se consumen, poniéndose dos de éstas á cada viajero que llega.

En Nueva York apenas se sacrifican terneras, resolución muy prudente para el aumento del ganado vacuno. De éste se consumen á diario en el Hotel Waldorf 25 vacas, y á fin de que la carne adquiriera mejores condiciones, el Hotel tiene arrendadas unas praderas en Chicago, donde las reses permanecen seis semanas engordando y poniéndose en condiciones de ser sacrificadas.

Las conservas de todas clases que consume el Hotel mensualmente, pues hay que advertir que en él se sirven comidas á los transeúntes, asciende á cien mil duros, pagando el dueño á la ciudad de Nueva York, por gasto de agua para baños, bebida y fabricación de hielo, la suma de 50.000 duros anuales. Toda el agua se filtra, y la que se usa para bebida y para el hielo es además destilada.

Por último, el personal empleado en el hotel se compone de 1.646 empleados de ambos sexos. Hay 85 cocineros y pinches; 18 panaderos, 165 mozos para lavar la vajilla, 177 para recados, 105 para barrer y llevar equipajes, 560 criados y 175 camareras ó doncellas. Este personal cuesta mensualmente 65.000 duros, dándoseles á todos ellos manutención, y á las mujeres lavado y planchado gratis.

Pero con ser todas estas cifras asombrosas, lo es más aún el saber que el propietario, mister Boldt era hace pocos años un simple "maitre d'hotel", habiendo empezado de mozo de comedor, y hallándose hoy en camino de ser uno de los hombres más ricos de Nueva York.

PASATIEMPOS

CHARADA

(Última del concurso).

Primera qué y de qué modo
tercia-segunda terciera
me todo, si vé cualquiera
que no tengo ningún todo.

La solución el martes 24.

VII.—Solución á la charada del día 21

Han remitido esta solución:

De la capital.

Acertará la Guasona?—Adolfo, Alfredo, Fernando.—Adolfo, Alfredo, Fernando.—Alí y Crispin.—Angel A. Hernández.—Anibal.—Anibal.—Antonia, Pedrosillo.

Biprucam.—Baldomero M. Aparicio.—C. H. Bencina.—C. H. Formeno.—Cabeza tarro churrista.—Cadete.—Carabinas.—Cepecé.—Coco de trigo.—Curtidor Navío, torerazo.—Cyano de Bergerac.

D. H. A.—Dos adrecesistas.—D. s. amigos quererse.—Dos zorros viejos.

E. de Villares.—E. Famoso.—E. M. quiere.—E. M. Republicano.—El abate Faria.—El cabo Brigada.—El cabo Elena. El capitán Grant.—El chiquitín.—El de Beleña.—El ilustre Baza.—El intrépido Rubio.—El Mirobrigense auténtico.—El Muchacho.—El músico mayor.—El rancho mayor.—El Sargento Rolando.—El tío Capa.—El lidalmatán.—Epilef Senoicna.—Estuche.—Eutiques Prisciano.

F. R. R.—Fa.—Felipe caerse bicicleta.—Feria de Botijeros.—Flammarión.—Floridablanca.—Fraile del convento.

Garibaldí.—Guerrilla del fraile.—Guillermo Tell.

I. Gamo.—Inés Rebollo Sánchez.—Intrépido José, Madrigal.

J. García.
L. C. R.—L. S.—La Verdad.—Leafar Orom Nitram.—Leandro el corredor.—Legó del convento.—Leopoldo, el charadista. Limzona almacenaista calabazas.

M. G. Espartero.—Machaquito quiere Mimillo.—Manu... Villa.—Maquiavelo.—Maroma.—Mateo... ¡vive Dios! Miguel haciendo guitarras.—Mindolo.

Nerón, Caligula, Salmelón.—Nini, Siul, Isrolo.—Nini y Tachicón.—No mido cretona.

Oiredised Bellido.—Olivares Moreno.—Oto-rino-laringólogo.

Paca y Angelita.—Paquito, ¿quieres fueros?—Pepito Pitongo.—Pilar Pedro cansados.—Pilar querer Botero.—Piarica.—Prior del convento.—Pura chica simpática.

R. querer Pura.—R. revolucionario excitante.—Representante Viriato.—Resultado charada [Elidalmatán]—Roquito.

Sagapén padece monomanía.—Sargento 1.º Rolando.—Saturnino Jesús inseparables.—Sebastián padre familia.—Siul y Adama.—Suegra, zumar Cayuela.

Tila no querer.—Tolili.—Trogilodites colorado.

Ulis Asilul Aroma.—Un antepasado.—Un buen jinete.—Un colega.—Un jamonero Guijuelo.—Un mamotreto.—Un músico.—Un Panoli.—Un sinbergüenza.—Un socialista enragé.—Un talento.—Una cosa leve.—Uno de Castellanos.—Utopía, unión, huelga.—Uno de ROLLÁN.

V. R. A.—Valentin quiere Concha.—Tea.—Vencejos y golondrinas.—Venga barro.—Vista-hermosa.—Viva la R.

Zap y Oibesue.—Zañabi Arual.—Zeugirdor.

De fuera de la capital

Calinez y Gedeón.—Cantibiri y Mendi-cuti.—Ciriaco Dusmonie.—D. Ilusiones.—Ele Vitigudino.—García Castrillón Lumbrales.—Hermanuco Dominguez Canalejista.—J. V. Lumbrales.—Uno de Navahonda.—Un médico rural.—Tao, Béjar.—Virgilio.—Solucionista [Quinto cielo]—El solucionista Serio.—F. de A.—Filipo.—Retraido Vitigudino.

Solución á la charada V, día 19
MAESTRA

Han remitido esta solución:

De la capital

Acertará la Guasona?—Adolfo, Alfredo, Fernando.—Alí y Crispin.—Angel A. Hernández.—Anibal.—Antonia Pedrosillo. A.—Antonio, gallo Zapatero.

Baldomero M. Aparicio.—Biprucam. Cabano Miguel, enamoradoísimo.—Cabeza tarro churrista.—Cadete.—Campanas

despiertan niño.—Coco de trigo.—Cyano de Bergerac.

D. H. A.
E. Famoso.—El abate Faria.—El Cabo Elena.—El Capitán Grant.—El de Beleña.—El Intrépido Rubio.—El Mirobrigense auténtico.—El Muchacho.—El rancho mayor.—El tío Capa.—[Elidalmatán]—Epilef Senoicna.—Estuche.

Fa.—Felipe caerse bicicleta.—Feria de Botijeros.—Fraile del convento.

Guerrilla del fraile.

I. Gamo.—Inés Rebollo Sánchez.

L. C. R.—La Verdad.—Leafar Orom Nitram.—Leandro el corredor.—Legó del convento.—Leopoldo el charadista.

M. G. Espartero.—Magogo perdió concurso.—Manu... Villa.—Mateo... ¡vive Dios!—Mindolo.

Nelón, Caligula, Salmelón.—Nini, Siul, Isrolo.—Nini y Tachicón.—No mido cretona.

Olivares Moreno.—Oto-rino-laringólogo. Paca y Angelita.—Pepito Pitongo.—Piarica.—Pluma y Lápir.—Prior del convento.—Pura chica simpática.

Recíbiste carta? Inés.—Regino.—Reporter dice soluciones.—Representante Viriato.—Roquito.

Sargento 1.º Rolando.—Siul y Adama. Tolili.

Ulis Asilul Aroma.—Un antepasado.—Un buen jinete.—Un jamonero Guijuelo.—Un mamotreto.—Un músico barbero.—Un Panoli.—Un republicano Agustín.—Un socialista enragé.—Un talento.—Una cosa leve.—Uno de Castellanos.—Uno de ROLLÁN.—Utopía, unión, huelga.

Vencejos y golondrinas.—Vista-hermosa Tea... Zap y Oibesue.—Zeugirdor.

De fuera de la capital

Calinez y Gedeón.—Cantibiri y Mendi-cuti.—García Castrillón, Lumbrales.—J. V. Lumbrales

A la charada SOSERIA han remitido solución exacta:

De fuera de la capital (CONCLUSION)

Calinez y Gedeón.—Cantibiri y Mendi-cuti.—Fa.—Un médico rural.—Melón de Bouza.

ESTAFETA

Escorpio.—Déjenos usted en paz de adivinanzas. Buenos están ahora los colegas de charadas para esos trotes.

Piscis.—Eso decimos nosotros, ¡piscis! Porque tan mala es Cáceres como las otras dos.

El átomo.—Un hombre que escribe *absolución* por *solución* está juzgado.

Pepe L. ama á T.—¡Cascajares! y que medianejas son sus charadas.

Casio charadista.—La ha dejado usted con el mismo defecto, porque el verbo *robar* en todos sus modos, tiempos, números y personas se escribe con b.

Pava Sergio.—Biberón, de beber, con b; vive, de vivir, con v.

Uno que ronda el Corvillo.—Se te admite modificando el cuarto verso.

Prudencio Rodríguez M.—Esas charadas las hemos recibido veinte veces, y en cuanto á las adivinanzas no está la Magdalena para tafetanes. Ya se lo he nos dicho á Escorpio.

Un fotógrafo guason.—Queja en carta.

S. Oisnesa Sonamreh.—También las de us edes, aunque probablemente no se publicarán todas.

SE VENDE en el Arrabal del Puente Larga, número 12, con espaciosas cuerdas y un gran pozo; y otras tres contiguas á ella, dos de nueva construcción, con piso principal, formando toda una sola manzana, rodeadas de plazuelas y con vistas á la carretera de Fregeneda.
En la plazuela del Puente, 1, darán razón. 7-1

Enrique se sonrió.—Veamos la segunda, dijo.
—No me gusta cazar en tierras ajenas...
Enrique se acordó de que la vispera estaba á los pies de Margarita.—Tiene alicientes la caza en vedado, replicó.
—Es posible; pero yo prefiero el sistema del carbono, que quiere ser dueño absoluto de su casa.
—¡Bueno! ¡y la tercera?
—¡Ah! la tercera es la más seria de las tres, tanto, que estoy por reservármela para mí.
—¡Vaya! murmuró el príncipe, esto es una derrota, hermosa mía.
—Si lo tomáis así, voy á deciroslo, señor de Coarasse. Pues bien, la tercera razón es que estoy... comprometida. Esta palabra, que la vivaracha Nancy pronunció con un sí no es de emoción, hizo estremecer al príncipe.—¡Ah, Dios mío! exclamó, y yo que prometí á Raul...
Nancy se puso muy colorada, y desapareció su sonrisa burlona.
—Perdonadme, hija mía, la dijo Enrique tomándola la mano; fácilmente engaña uno á la mujer que no ama, y más fácilmente aún á la que ama...
—¡Vaya una moral!...
—Pero no se debe nunca faltar á la palabra, y sin embargo, como sois tan bonita, estuve a punto de olvidar la promesa que hice á Raul...
—Pero yo no he dicho que fuese Raul, repuso vivamente Nancy.
—Cierto que no lo dijisteis; pero os pusisteis tan seria al oír su nombre, que no me queda duda de ello.
Nancy bajó la cabeza diciendo:—No se lo contaréis...

—¡Oh! estad tranquila...
Enrique miró de nuevo á Nancy, y se dijo:—¡Cuánto siento haber hecho esa promesa!...
—Señor de Coarasse prosiguió la camarera, cuya fisonomía recobró su habitual expresión, ¿sabéis qué sois un atolondrado?
—¡Bah! ¿os lo parece?
—¡Y tanto como me parece! Hace diez minutos que estáis aquí, y todavía no me preguntásteis...
—El motivo por qué estoy, ¿no es verdad?
—Pues estáis porque la princesa no había previsto ese suceso que llenó de confusión todo el Louvre.
—¿Y qué suceso es ese, hija mía?
—La cólera del rey, á causa de ese asesinato.
—¡Ah! ya comprendo, dijo Enrique.
—Y la prisión de Renato.
—¿Ya está preso?
—Desde hace un cuarto de hora. El duque de Crillon se encargó. Pues bien, continuó Nancy, la reina madre está como una loca, y no cesa de ir y venir de su aposento al de su hija. Coso que ya comprendéis...
—Sin duda. Pero decidme, ¿por qué ayer?...
—¡Ay, qué curioso sois!...
—¡Qué queréis! repuso el príncipe.
Nancy se puso seria.—Ya que poseéis mi secreto, no hay inconveniente en que sea vuestra amiga, dijo.
—Yo lo soy vuestro ya y precisa que me contente con eso, puesto que Raul...
—¡Chitón! exclamó Nancy y tapó con su manita la boca de Enrique.—Si pronunciáis otra vez ese nombre, dijo, no sabréis nada.

pe ó más bien un consejo. Mostráos tímido y no me hagáis traición... ¡Yo os serviré!
Nancy abrió la puerta y el príncipe se encontró en el cuarto de Margarita que, al oír ruido, levantó la cabeza y vió á Enrique. Su frente se coloreó ligeramente; pero como reinaba una claridad misteriosa en la estancia, habría sido menester una mirada muy serena para notar este pasajero rubor.
La princesa saludó á Enrique con la mano é hizo una seña misteriosa á Nancy que corrió el cerrojo de la puerta que daba á los salones y salió por la que comunicaba con el corredor. Miró Margarita al que tomaba por un hidalguito de Gascuña y permanecía de pie á corta distancia, fiel quizás á la recomendación de Nancy, ó porque quizás obedeciese á una emoción verdadera, su actitud era la de un enamorado respetuoso y tímido. Semejante cordedad agradó mucho á Margarita, y la permitió disimular su propia emoción.
—¡Ah! señor de Coarasse, le dijo dándole á besar su mano, qué dichoso sois en no ser príncipe.
Enrique se sonrió imperceptiblemente, pero exhaló un suspiro.—Bastante lo siento... murmuró.
—No lo seáis nunca, porque es un oficio detestable. Desde esta mañana me enloquecen con esa insoportable política; la reina madre no me deja un momento de respiro. Enrique adelantó tímidamente dos pasos.—Sentados, señor de Coarasse, continuó la princesa. Espero que, por hoy, no vendrán ya á atormentarme con el enojo del rey y los terrores de mi madre por su carísimo Renato...
Enrique tomó un escabel y lo colocó muy cerca del sillón de Margarita que añadió:—¡Recordáis señor de



EQUIPOS PARA NOVIAS

ROPA BLANCA FINA

Proveedores de la Real Casa

36--MONTERA--36 MADRID

SUCESORES DE ONDA TEGUI

Madrid-36, Montera 36

CASA DE MODA PARA LA CONFECCION DE EQUIPOS DE NOVIA

Camisería especial para Caballero

GRANDES FANTASIAS-NOVEDADES

Catálogos-Muestras è Instrucciones GRATIS

al Representante para la provincia de Salamanca y Noroeste de España

Jacinto Niño, Plaza Mayor, 46, Salamanca

